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◎計画から５０年の歳月を経て西九州新幹線開業 
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信じる、長崎力。 

長崎県議会議員 前田哲也 通信<FAX／メール> 

  

９月 23日、西九州新幹線が開業しました。当日は朝 05

時より開業式典があり、一番電車の見送り、しゅん功祝賀

会と慌ただしい一日でしたが、私は県議を務めさせて頂い

ている12年間の自身の取り組みも振り返り感無量でした。 

昨日の新幹線開業祝賀会での｢西九州新幹線これまでの

歩み｣の動画を見て… 

｢長崎には政治力がないとよく言われるが、当時(むつ念

書含め)政治力があったからこそ支線である長崎迄の新幹

線の計画がなされた。1987年の国鉄民営化があと二年遅

れていれば早岐経由でとっくに新幹線は通っていた。採算

があわないからやらないという JRを、当時の佐賀県井本

知事が提案した短絡ルートで新幹線座長の久間先生を説

き伏せたから着工できた。佐世保(県北)の苦渋の決断があ

った｣ 

また反対する鹿島はじめ沿線自治体の了解に至った金

子知事の時の並行在来線の上下分離経営方式導入での解

決。そして同祝賀会で｢昔、ばあちゃんから将来は月に旅

行できる日がくると言われたくらい、この新幹線実現は困

難さを伴った｣と挨拶された谷川代議士をはじめ地元国会

議員の粘り強い交渉のはて、５人の知事を経て迎えた 

２０２２．９．２３の開業。 

フル規格実現までまだ道のりは続きますが、まちづくり

は遠い未来を見据えながら一歩一歩着実に歩むのみ。バト

ンを引き継ぎこれからもしっかり歩むことを誓った一日

でした。 

 


